



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Perpignan, le 4 mars 2024

SEMAINES DES DROITS DES FEMMES :

Le Département se mobilise en organisant plus de 50 événements pour sensibiliser et lutter pour davantage d'égalité entre les femmes et les hommes, dans les Pyrénées-Orientales

Hermeline MALHERBE, Présidente du Département, avec Françoise FITER, Vice-Présidente du Département et une vingtaine d'associations partenaires, a lancé les Semaines des Droits des Femmes qui débutent ce vendredi 8 mars jusqu'au 22 mars prochain. Temps fort de la politique du Département en matière de lutte contre les violences faites aux femmes et de mobilisation en faveur de l'égalité femme-homme qui se poursuit tout au long de l'année, plus de 50 manifestations sont organisées dans les Pyrénées-Orientales. Ces Semaines permettront de mettre en avant les droits des femmes, de sensibiliser et d'agir contre les inégalités et violences subies.

À cette occasion, Hermeline Malherbe a rappelé : « Défendre les droits des femmes et garantir davantage d'égalité sont des combats de tous les instants. Il faut être vigilant partout où les droits humains régressent car ceux des femmes sont souvent les premiers à être remis en cause. Dernièrement, nous avons gagné un combat historique : le Sénat a voté favorablement à l'inscription de l'IVG dans la Constitution. Je salue ce vote qui constitue à rendre irréversible la liberté des femmes à recourir à l'Interruption Volontaire de Grossesse. Les femmes sont libres et c'est un message d'espoir qui est envoyé à toutes les femmes du monde entier.

Je suis attachée à ce que la lutte contre les inégalités et violences subies soient au cœur de nos politiques départementales. Tout au long de l'année, dans les Maisons sociales de Proximité, au Centre de santé sexuel ou même à travers les associations que nous accompagnons, nous luttons pour que toutes les femmes quelles qu'elles soient, puissent être écoutées, suivies, qu'elles puissent accéder à des soins médicaux, des consultations gynécologiques et moyens de contraception gratuits, et dans les cas les plus graves : protégées !

Autour de la journée du 8 mars, je salue nos services et nos partenaires qui se mobilisent en organisant une multitude d'événements pour mettre en avant les femmes, dénoncer et sensibiliser à toutes formes de discriminations à leurs égards. Participez c'est déjà agir ! »

Malgré les avancées significatives depuis quelques années, le combat pour l'égalité entre les femmes et les hommes se poursuit alors que l'on constate encore en moyenne 14,1% d'écart de salaire dans le secteur privé par exemple. Pour la quinzième année consécutive, le Département se mobilise en faveur des droits des femmes en y consacrant le mois de mars. En partenariat avec de nombreuses associations, établissements scolaires, collectifs et communes des Pyrénées-Orientales, plus de 50 manifestations sont proposées afin de mettre en lumière ce combat quotidien.

CONTACT PRESSE : Vincianne LAURENT

vincianne.laurent@cd66.fr - Tél. 04 68 85 80 11 - Port. 06 76 10 60 59

Un dispositif conséquent va notamment être déployé dans les écoles, collèges et lycées des Pyrénées-Orientales pendant ces prochaines semaines afin d'assurer des actions de prévention à destination des jeunes. Des ateliers, des spectacles, des animations, des ciné-rencontres ou des théâtre-forums seront ainsi programmés en milieu scolaire, dans plus de 20 établissements des Pyrénées-Orientales. La sensibilisation et l'éducation à l'égalité, à la lutte contre les discriminations et les stéréotypes sexistes sont une priorité pour le Département qui tient à mener des actions dès le plus jeune âge.

Pour la première fois dans les Semaines des Droits des Femmes, des actions de sensibilisation en milieux scolaires à la prévention aux risques de violences sexuelles sont organisées avec l'association *Colosse aux pieds d'argile*. Pour accompagner la campagne « Mes premières règles », dont le Département a commencé la distribution à la rentrée 2023, des ateliers seront également proposés pour sensibiliser à la déconstruction des tabous liés aux menstruations.

En tout, plus de 50 manifestations sont prévues sur tout le territoire, sous différents formats, ouvertes à tous et gratuitement, en semaine et le week-end. Ces Semaines des droits des femmes viennent illustrer des actions concrètes menées toute l'année par le Département des Pyrénées-Orientales.

Tous ces événements sont ouverts à tous (sauf ceux réservés au public scolaire), informations et programmation sur www.leDepartement66.fr

Chiffres clés

→ Près de **2000 élèves** et jeunes des P-O ont été sensibilisé·e·s à la lutte contre les stéréotypes sexistes en 2023.

→ Pour cette édition 2024 des Semaines des droits des femmes, le Département peut compter sur **plus de 60 partenaires** associatifs ou institutionnels.

→ Le Département soutient près de **30 associations** dans le cadre de sa mission Égalité.

→ **En France, les femmes sont** les 1^{ères} victimes des violences sexistes et sexuelles : **244 301 victimes** de violences conjugales ont été enregistrées par les services de sécurité (en France en 2022).

→ En 2022, **118 femmes** ont été tuées par leur partenaire ou ex-partenaire

→ **9 femmes sur 10** déclarent avoir personnellement subi une situation sexiste. Les violences sexistes et sexuelles ne reculent pas : **37% des femmes** déclarent toujours avoir vécu une situation de non-consentement, un chiffre qui grimpe à plus de 50% chez les 25-34 ans. (*Selon le dernier rapport du HCEfh (janvier 2024))

CONTACT PRESSE : Vincianne LAURENT

vincianne.laurent@cd66.fr - Tél. 04 68 85 80 11 - Port. 06 76 10 60 59